

Le Rabbin Haïm TORJMAN

SIDRA NOA'H

Il nous est, sans aucun doute, difficile d'imaginer l'énergie, la force, le courage de Noah, qui pendant toute une année, se devait de nourrir tous les animaux, chacun selon ses exigences, ses habitudes, selon sa chrono nutrition. Inutile de dire que ceci fut pour Noah une lourde charge et épreuve. Toutefois, nous ne rentrerons pas dans ce sujet. Mais nous voulons souligner le fait que ce hessed, cette mansuétude de Noah lui a permis d'être sauvé de ce déluge.

Tentons, d'ailleurs, de comprendre pourquoi le midrach de cette paracha rapporte cette fameuse rencontre entre Alexandre de Macédoine et le Roi de Ketsia. L'Empereur demande au Roi : toi, qui a une sagesse exceptionnelle, peux-tu me dire comment tu gères tes administrés, comment tu règles les conflits ? Et bien ! je vais te raconter un des litiges que j'ai eu à dénouer.

Un homme a acheté un appartement. Après la transaction, cet individu découvre une cache secrète dans la maison et trouve ainsi un coffre rempli d'or d'argent et de pierres précieuses. L'acheteur déclare au vendeur la découverte de cette malle et veut la lui restituer car lui dit-il : lors de la transaction ce coffre n'était pas inclus. Cependant, le vendeur refuse de prendre ce trésor : « lorsque je t'ai vendu cet appartement ceci comprenait tout ce qui s'y trouvait à l'intérieur ». Alors, afin de régler le différent, j'ai demandé à chacun des protagonistes s'ils avaient des enfants. Puisque leur réponse a été positive, je leur ai proposé que leurs enfants s'unissent ensemble et ainsi le pactole est revenu à leurs progénitures.

Et vous, Empereur, comment auriez-vous jugé cette affaire ? « J'aurais tout simplement condamné à mort ces deux compères et le trésor serait tombé dans la caisse royale ».

Rabbi CHaïm Kaniewski demande pourquoi les Hakhamim, nos sages, nous ont raconté ce midrach dans cette sidra ? L'équation est la suivante : quiconque sait faire preuve de renoncement ne perd jamais, bien au contraire, il génère de nombreuses bénédictions. Pour illustrer cette idée, le Rav Zilberstein rapporte l'anecdote suivante : Deux jeunes gens se sont rencontrés, ils envisagent de se marier mais voici qu'au cours d'un bilan de santé on apprend au jeune homme qu'il a la maladie. Celui-ci, défait, après réflexion, décide d'en informer sa fiancée et de rompre leur relation. Mais, à la grande stupeur du jeune homme, cette jeune fille manifeste son désir de se marier avec lui et de s'occuper de lui jusqu'à son dernier souffle.

Le mariage est organisé, la femme tient sa promesse mais après quelques mois, les médecins déclarent et annoncent à cet homme qu'il y a eu un miracle médical et que ses jours ne sont plus en danger. Voilà, si vous le voulez bien, ce n'est pas une histoire, mais la preuve, à nouveau, que quiconque sait faire preuve de renoncement le Créateur saura le couvrir de bénédictions.
